

De l'Évangile de ce soir, je voudrais suggérer 3 pistes de méditation.

Il y a tant de choses à tirer de cet Évangile, qu'il nous faut faire des choix si nous voulons en garder une part. Je vous propose donc les 3 pistes suivantes :

1. L'humilité.
2. // Eucharistie & Service.
3. La transmission de la mission.

**1. L'humilité.** Sur le lavement des pieds, nous avons tous déjà entendu les nombreux commentaires qui parlent de l'humilité de Jésus... Il est vrai que ce service que le Christ accompli lui-même, même un esclave juif n'était pas tenu de le rendre. Refaire ce geste lors de la célébration du jeudi saint n'est pas anodin pour l'un et l'autre d'ailleurs lorsqu'on doit trouver une douzaine de volontaires, on se rend bien compte que personne ne se bouscule pour être au premier rang... c'est déjà une petite expérience d'humilité que nous vivons à notre dimension.

Toutefois le Christ, à travers ce geste, va bien plus loin que laver des pieds ! Si l'évangéliste dit qu'il dépose son vêtement pour le réaliser et le reprend avant de passer à table, ce n'est pas pour des questions pratiques. Le Christ dépose son vêtement comme il dépose sa Vie... ***Ceci est mon corps livré pour vous***.... Par son geste, de déposer et de reprendre, il annonce et sa mort et sa résurrection!

**2. // Eucharistie & Service :** Le jeudi Saint est connu pour être le jour de l'institution de l'eucharistie... L'Évangile d'aujourd'hui ne parle pourtant que du lavement des pieds. C'est qu'il y a une grande similitude entre l'institution de l'eucharistie et l'institution du service mutuel ! « *C'est un exemple que je vous ai donné afin que vous fassiez vous aussi, comme j'ai fait pour vous* » fait écho à « *Vous ferez ceci en mémoire de moi* » !

Le Christ n'enseigne pas par des discours et encore moins à la veille de sa mort : il **fait** ce qu'il enseigne... je dirais même plus le geste précède souvent la Parole! Le Christ nous demande de l'imiter tant intérieurement qu'extérieurement.

Pour nous, être témoin du Christ, c'est donc d'abord faire avant de dire. Dans notre vie quotidienne, même dans les plus petits gestes ordinaires nous pourrions poser la question comme on la pose à un ami « que ferais-tu Jésus en ce moment à ma place ? ». En faisant cela nous pourrions nous entraîner à être en dialogue régulier et intime avec le Seigneur.

**3. La transmission** : « Ce que je veux faire, tu ne le sais pas maintenant, plus tard tu comprendras. »

Quand Jésus-Dieu lave, il accomplit bien plus qu'une tâche seulement matérielle. Il prépare ses disciples à la mission qu'ils vont devoir accomplir lorsqu'Il ne sera plus avec eux.

La mission du chrétien passe par ses pieds. Le Christ n'est pas resté dans le temple à Jérusalem pour annoncer le royaume de Dieu. Dans l'Évangile Jésus marche!... à travers la Galilée, la Judée, la Samarie et ses alentours...

*« Qu'ils sont beaux les pieds de ceux qui annoncent la paix... ». Isaïe 52,7*

En réponse à Isaïe, le Pape François dira qu'ils ne sont pas beaux les pieds de ceux qui restent dans le canapé !

Si le monde va tellement loin dans le mal aujourd'hui, c'est probablement que Dieu en est absent. Non pas qu'Il s'est retiré du monde mais bien parce que le monde le rend absent dans ses choix et ses décisions. Ne serait-ce pas la mission du chrétien de rendre Dieu au cœur du monde ?

Dieu compte sur nos pieds pour annoncer Sa présence dans le monde jusqu'à la fin des temps, jusqu'à son retour. Notre mission n'est pas dans le canapé mais sur les chemins de nos Galilées.

Ce samedi nous entendrons l'annonce de la résurrection : « Allez en Galilée, là vous le verrez comme Il vous l'a dit » !

Et à l'ascension Il nous redira « pourquoi restez-vous à regarder vers le ciel, allez dans le monde entier proclamez l'Évangile à toute la création ! »

Amen.